



ACADÉMIE DE LYON

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Internats d'Excellence : 8 nouveaux établissements labellisés dans l'académie de Lyon

Lyon, le 03/06/2021

Lancés en septembre 2020 par le président de la République, les internats d'excellence visent à renforcer l'attractivité des internats en proposant des projets pédagogiques innovants et à créer dans le même temps 13 000 places supplémentaires réparties dans tous les départements français.

Vendredi 28 mai 2021, a été dévoilée la liste des **253 nouveaux internats d'excellence labellisés** sur le territoire français. **Dans l'académie de Lyon, 8 établissements** sont concernés par cette nouvelle labellisation.

À la faveur du plan de relance, 54 premiers internats dont 2 dans l'académie ont été labellisés en mars dernier, dans lesquels l'État a investi 50 millions d'euros aux côtés des collectivités territoriales. Aujourd'hui, grâce à l'engagement de l'ensemble des équipes et des collectivités territoriales, 253 internats sont labellisés. Ces 253 internats maillent l'ensemble du territoire métropolitain et ultra-marin.

Dans l'académie de Lyon, 8 établissements obtiennent cette labellisation après un premier appel à projet lancé auprès des académies et des collectivités en septembre 2020 :

- **Le lycée général et technologique du Bugey, BELLEY (01)**

Implanté dans une zone rurale, le lycée général et technologique du Bugey bénéficiera désormais, avec cette labélisation, d'une Résidence des arts à l'internat. Les 128 élèves internes à l'année profiteront d'un projet éducatif et pédagogique résolument tourné vers des activités culturelles, offrant des résidences d'artistes et des liens étroits avec le tissu culturel.

- **Le lycée professionnel Arbez Carme, BELLIGNAT (01)**

Comprenant 291 places d'internat, le lycée professionnel Arbez Carme et le lycée Painlevé pourront rénover leur structure d'accueil des internes. Situés dans une zone d'éducation prioritaire, les deux établissements vont bénéficier grâce à cette labellisation d'un accompagnement éducatif et pédagogique plus soutenu pour sécuriser le parcours de leurs élèves. Concrètement, les bâtiments bénéficieront d'une rénovation d'hébergement et de restauration scolaire.

- **Le collège Emile Falabregue, SAINT BONNET LE CHÂTEAU (42)**

Mettant en place une résidence scientifique, le projet porté par le collège Emile Falabregue vise à développer les compétences des élèves dans leur formation, enrichir leur ouverture culturelle, notamment scientifique, et personnaliser leur parcours. Le développement de l'internat (17 places) et un recrutement prioritaire à des élèves en situation sociale fragile permettront d'accroître l'égalité des chances.



ACADÉMIE DE LYON

*Liberté
Égalité
Fraternité*

- **Le lycée professionnel Coton, NERONDE (42)**

Le lycée professionnel Coton dispose de 150 places dans son internat, mais n'était que partiellement rempli à la rentrée 2020. Cette labélisation va permettre de rendre plus attractif l'établissement avec un suivi personnalisé, une aide renforcée contre le décrochage scolaire et un travail approfondi sur l'orientation. Il permettra de proposer une offre complète d'accompagnement aux CAP et BAC pro.

- **L'établissement public local d'enseignement et de formation professionnelle agricole (EPLEFPA) André Paillot, SAINT GENIS LAVAL (69)**

Levier de justice sociale et de dynamisme des territoires, l'internat d'excellence, est bien plus qu'une solution d'hébergement. Au sein de l'EPLEFPA André Paillot, cette labélisation va permettre de soutenir l'accueil des élèves et développer un projet pédagogique avec un mode de fonctionnement adapté à leurs besoins spécifiques en matière d'enseignement agricole notamment.

- **Le lycée général Le Parc, LYON (69)**

L'internat d'excellence est implanté depuis 2011 au lycée du Parc dans la dynamique du « Plan Espoir Banlieues » avec 15 places offertes aux élèves de 3^{ème} méritants issus de milieux défavorisés provenant de l'agglomération lyonnaise et des alentours. 45 internes d'excellence sont accueillis chaque année sur le site principal du lycée.

- **Le lycée polyvalent Frédéric Faÿs, VILLEURBANNE (69)**

L'internat du lycée polyvalent Frédéric Faÿs, Résidence olympique, ouvrira ses portes à ses premiers élèves, à la rentrée 2021. Avec 100 places, le lycée tend à offrir à ses élèves un lieu d'épanouissement scolaire et sportif. Cette labellisation va permettre d'individualiser leurs parcours, d'encadrer les études dans un environnement propice aux apprentissages. A noter, le lycée possède déjà un double label : « accueil des sportifs de haut niveau » et « génération 2024 ».

- **Le lycée polyvalent – cité scolaire René Cassin, TARARE (69)**

Le lycée polyvalent René Cassin offre chaque année 102 places d'internes pour des élèves géographiquement isolés ou des élèves de la voie professionnelle. L'ambition de l'internat est de favoriser une mixité scolaire et sociale réelle autour d'une thématique commune et transverse, le numérique. Ce projet prévoit de donner à l'internat d'excellence une coloration « résidence Médicis » : ouverture sur le numérique, permettant par exemple le développement d'un Fab'Lab. Cette labélisation va également permettre d'accroître le nombre de place au sein de l'internat.



ACADÉMIE DE LYON

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Une politique pour l'égalité des chances

Puissants leviers d'égalité des chances, les internats d'excellence sont de véritables tremplins vers la réussite. Ils offrent à des élèves dont les familles rencontrent des difficultés financières, où dont le domicile est trop éloigné... un cadre propice au travail et à la concentration grâce à un accompagnement spécifique.

Dans la pratique, l'internat labellisé "Internat d'excellence" est :

- un internat ancré dans le territoire : l'internat d'excellence, partie prenante du développement du territoire, est organisé autour de ses richesses.
- un internat thématique : les internats, notamment ceux implantés dans les zones rurales, sont thématiques pour offrir aux élèves toutes les chances de réussite et leur faire découvrir des domaines variés. Il s'agit par exemple de : la réussite scolaire, la préparation d'examens, le sport, la culture, l'immersion linguistique, l'informatique, les sciences, etc.
- un internat "à la carte" : plus souples dans leur fonctionnement, l'internat d'excellence s'adapte aux besoins des familles et des élèves. Il accueille ces derniers mensuellement, trimestriellement, avant un examen, un jour de semaine, etc.
- un internat avec une exigence de soutien : l'internat offre des modalités de soutien scolaire, et de soutien sur les problématiques sociales et de santé de l'adolescent. Intégré à un réseau, il est animé par un pilotage national et académique.

D'ici 2022, 240 établissements au total seront labélisés selon trois mentions « Excellence », « internat du pro », « résidence à thème ». Ils reflèteront la transformation profonde des internats voulues par le ministre de l'Éducation nationale, de la Jeunesse et des Sports.